



Förderpreis für Wissenschaft & Forschung 2012

Team Online-Studium der Pflegerwissenschaft

Mit einem Online-Bachelor-Studium für Pflegewissenschaft reagiert die Paracelsus Medizinische Privatuniversität (PMU) seit Sommer 2010 auf die gesellschaftlichen und strukturellen Veränderungen im Versorgungs- und Gesundheitswesen. Möglich wurde dieses innovative Modell im Zusammenspiel von pflegewissenschaftlichen, didaktischen und technischen Kompetenzen an der PMU. Univ.-Prof. Dr. Dr. h.c. Jürgen Osterbrink, seit 2003 Vorstand des Instituts für Pflegewissenschaft, übernahm die strategische Konzeptionierung des Studiums, Studiengangsleiter Dr. rer. medic. Andre Evers entwickelte das inhaltliche Konzept und Mag. Sabine Revers, Leiterin der Abteilung Competence Center eLearning, konzipierte die didaktische Online-Studienplattform.

Über das Projekt

Dienstzeiten und Berufsalltag erschweren die berufsbegleitende akademische Ausund Weiterbildung im Bereich Pflege und Pflegewissenschaft in besonderem Maß. Um auch berufstätigen Krankenschwestern

und –pflegern ein umfassendes Studium zu ermöglichen, bietet die PMU nun den Bachelorstudiengang Pflegewissenschaft auch als Online-Studium an. Das eLearning Angebot wurde auf die Bedürfnisse der Studierenden zugeschnitten und zeichnet sich durch zeitliche Flexibilität für die Studierenden aus. Der Einstieg ist jederzeit möglich, die Anwesenheit an der Universität beschränkt sich pro Studienjahr auf eine Woche – alle Studieninhalte und die individuelle Betreuung laufen online, dazu steht täglich technische Unterstützung bis 22 Uhr zu Verfügung. Derzeit absolvieren mehr als 70 berufstätige Studierende aus dem gesamten deutschen Sprachraum das einzigartige Online-Studium.